

Paroisses Notre-Dame du Bessin et Notre-Dame des Flots Feuille paroissiale du 15 au 28 avril 2024

"C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres, que tous connaîtront que vous êtes mes disciples "Jean 13,35

Le devoir de mémoire

« Souvenez-vous de ceux qui vous ont dirigés : ils vous ont annoncé la Parole de Dieu » (He 13, 7). Nous voulons, à la lumière de Pâques nous rappeler de tous ces Pasteurs, ces missionnaires, ces braves hommes (évêques, prêtres et religieux) qui ont apporté la flamme de la foi à l'Afrique, ce berceau de l'humanité.

La Résurrection du Christ implique la résurrection des morts, et l'on pourrait dire avec Birago DIOP que « les morts ne sont pas morts », ils sont entrés dans la félicité de Dieu : « Éveille-toi, ô toi qui dors. Éveille-toi d'entre les morts et le Christ t'illuminera. » La foi nous est donnée par Dieu, mais l'Évangile, la Parole de Dieu nous est transmise par les Missionnaires. Aujourd'hui les églises d'Afrique ne désemplissent pas, la foi est à son paroxysme grâce au courage et à la persévérance des apôtres de l'évangélisation que sont les Missionnaires d'Afrique (Pères blancs).

Nous pouvons en dire autant pour le diocèse de Bayeux : « Souvenez-vous de ceux qui vous ont dirigés : ils vous ont annoncé la Parole de Dieu. » Osons citer seulement les évêques qui reposent dans la belle cathédrale de Bayeux : Mgr PICAUD (1878-1960), Mgr André JACQUEMIN (1902-1975), Mgr Jean BADRÉ (1913-2001), Mgr Pierre PICAN (1935-2018). Ils reposent tous dans la cathédrale de Bayeux et il faut être averti pour ne pas marcher sur leur tombe. Je suis souvent étonné de certains visiteurs de la cathédrale, qui marchent sans gêne sur la tombe de ces Pasteurs comme sur un passage clouté. Et lors de certaines fêtes, ces tombes accueillent bancs et chaises pour la célébration : c'est peut-être une façon de se souvenir d'eux. Que reste-t-il de leur souvenir ? Ce que je veux faire remarquer, ce n'est certainement pas d'ériger des monuments en leur mémoire, ni de baptiser toutes les rues et tous les édifices diocésains des noms des évêques disparus, mais plutôt de travailler à ce qu'ils sentent qu'ils ont servi une Église qui leur reste aujourd'hui redevable en prières.

Il est clairement établi dans la tradition de l'Église que tant qu'on n'est pas déclaré « bienheureux » ou « saint », la prière des fidèles reste utile pour les défunts. « Je ne demande que des prières... », écrivait le Pape Jean Paul II dans son testament. Ce vœu du Pape est le rappel d'un devoir, le devoir de mémoire. Mieux encore, ce devoir de mémoire est celui de la charité chrétienne et de la reconnaissance. Les morts en ont besoin ; les vivants en auront besoin un jour pour entrer dans la Vie du Christ Mort et Ressuscité!

Ça se passe chez nous!

Lundi 15 et 22	Prière des mères	9h30 Maisons - St
avril		Come de Fresné
Mardi 16 et 23	Adoration	Miséricorde 9h30 à
avril		20h
Mardi 16 et 23	Chapelet	Maisons 14h
avril		
Mardi 16 avril	Préparation au baptême	20h-21h30
	Réunion plénière pour les baptêmes célébrés au	S. paroissiale
	mois de mai	
Mercredi 17 et 24	Café Sourire	Maison St P.
avril	Ouvert à tous	Maubant 14h-17h
Mercredi 17 et 24	Chapelet	Calvaire Asnelles
avril		18h
Jeudi 18 et 25	" Jeudis du Caté"	Presbytère 16h30-
avril		19h
Jeudi 18 avril Parco	Parcours Alpha	S. paroissiale 20h
Cida	5 ème thème : Prier, pourquoi et comment ?	
Jeudi 18 et 25	Chorale Arromanches	Arromanches
avril	Répétition chez Alain NOURY 02 31 22 32 10	20h30
Vendredi 19 et 26	Prière des mères	Bayeux 10h30
avril	Mme ALBERT 02 31 21 47 47	
Vendredi 19 et 26	Chorale Port-en-Bessin	Port en Bessin 15h
avril	Répétition dans l'église	
Samedi 20 avril	Préparation Profession de Foi	Presbytère 10h
Samedi 20 avril	Pastorale des Personnes Handicapées	S paroissiale 14h30
	Après-midi de rencontre et jeux, suivi d'un goûter	
Jeudi 11 avril Parcour	Parcours Alpha	S. paroissiale 20h
	<i>6ème</i> thème : Lire la Bible, pourquoi et comment ?	
26-28 avril	Jour de Joie : Pour les collégiens	Abbaye Mondaye
	Pour vivre 3 jours dans la joie et la fraternité!	
	contact@pastojeunes14.org 06 41 92 35 43	
Samedi 27 avril	Marche Eco-spirituelle Laudato Si	Giel 9h30-20h30
	Inscript. au service diocésain des pèlerinages	
	pelerinages@bayeuxlisieux.catholique.fr/	
	02 31 29 35 08	

Carnet

Stéphanie BOUCHERON et Mickaël MAGNE et Nadine DARIVON et Rémy PETIT vont s'unir par le mariage.

Portons dans nos prières Gilbert QUETIL, Suzanne FLEURY, Yvonne LENOEL, Georges THEROU, Claude GOULEY, Vladimir FELICIJAN, Janine QUONIAM, Nicole BOIVIN, Thérèse JEAN, Louise HAVIN, Louise LEPOULTIER inhumés ces deux dernières semaines.

Message de Pâques du Pape François

Le pape François a mis l'accent sur l'espoir lors de son traditionnel message de Pâques, offrant dimanche des prières aux peuples de l'Ukraine et de la Russie, en plus de faire l'éloge des nations qui accueillent des réfugiés.

Devant des dizaines de milliers de fidèles réunis à la place Saint-Pierre, le pape a également invité les Israéliens et les Palestiniens à forger un « climat de confiance », alors qu'une nouvelle vague d'incidents violents est survenue récemment.

C'est de cette façon que François, aux côtés de dizaines de prélats, a marqué le jour le plus joyeux du christianisme. Selon la croyance chrétienne, Pâques célèbre le jour où Jésus est ressuscité des morts après sa crucifixion.

Le souverain pontife de 86 ans a couronné cette célébration par un discours sur les endroits troublés du monde, promouvant la « confiance entre les individus, les peuples et les nations ».

Le traditionnel message de Pâques du pape est connu sous son nom latin, « *Urbi et Orbi »*, qui signifie « À la ville et au monde ».

Depuis que la Russie a envahi l'Ukraine, en février 2022, le pape François a souvent appelé à la fin des hostilités. Dimanche, il a sollicité des prières pour le peuple ukrainien « martyrisé ».

- « Aidez le bien-aimé peuple ukrainien dans son cheminement vers la paix et répandez la lumière de Pâques sur le peuple russe », a imploré le pape pendant son discours de Pâques, prononcé alors qu'il était assis sur une chaise sur le balcon central de la basilique Saint-Pierre.
- « Réconfortez les blessés et tous ceux qui ont perdu des êtres chers à cause de la guerre. Faites en sorte que les prisonniers puissent retourner sains et saufs dans leurs familles », a-t-il ajouté.

Il a également exhorté la communauté internationale à mettre tout en œuvre pour mettre fin à la guerre en Ukraine et à « tous les conflits dans le monde, à commencer par la Syrie, qui attend toujours la paix ».

François a également prié pour les personnes qui ont perdu des êtres chers lors du tremblement de terre qui a frappé la Syrie et la Turquie il y a deux mois, faisant des dizaines de milliers de morts.

Conflit israélo-palestinien et demandeurs d'asile

Avec une remontée récente des épisodes de violence meurtrière touchant tant Israéliens que Palestiniens, le pape François a appelé à « une reprise du dialogue, dans un climat de confiance et de respect réciproque, entre Israéliens et Palestiniens, afin que la paix règne dans la Ville sainte et dans la toute la région » de Jérusalem.

« Réjouissons-nous des signes d'espoir qui nous parviennent de tant de pays, à commencer par ceux qui ouvrent leurs portes à tous ceux qui fuient la guerre et la pauvreté », a-t-il mentionné, sans nommer de nations en particulier.

Les conflits sanglants énumérés par le Saint-Père contrastaient avec les couleurs vives qui régnaient à la place Saint-Pierre, notamment grâce à la présence de tulipes rouges, de gerbes jaunes et d'autres fleurs de saison colorées.

Quelque 45 000 personnes s'étaient rassemblées sur la place au début de la messe, en milieu de matinée, selon les services de sécurité du Vatican. La foule est toutefois passée à quelque 100 000 personnes avant le discours du souverain pontife depuis le balcon central.

Toujours en convalescence après avoir eu une bronchite, le pape François n'a pas participé à la traditionnelle procession du Vendredi saint au Colisée de Rome, en raison de températures nocturnes inhabituellement basses.

La semaine dernière, il a été hospitalisé pendant trois jours à Rome, où on lui a administré des antibiotiques par voie intraveineuse.

Vers la fin de son apparition publique de plus de deux heures, dimanche, le pape a semblé commencer à s'essouffler. Sa voix est devenue rauque et il a interrompu son discours à un moment pour tousser.

Messes

- les mardis, mercredis, jeudis à 11h30 et vendredis à 15h à Champs-Fleury.
- les lundis et jeudis, à 18h30 à la chapelle de la Miséricorde.
- les mardis, mercredis, jeudis et vendredis à 9h30 à Arromanches.
- les mardis, mercredis, vendredis et samedis à 9h à la Chapelle de la Miséricorde.

Dimanches et fêtes

Samedi 20 avril	18h30 à Saint Patrice	
Dimanche 21 avril 4ème Dimanche de Pâques	9h30 à Port en Bessin 11h à la Cathédrale	
Jeudi 25 avril – St Marc	18h30 à la Miséricorde	
Samedi 27 avril	18h30 à Saint Patrice	
Dimanche 28 avril	9h30 à Port en Bessin	
5 ^{ème} Dimanche de Pâques	11h à la Cathédrale	

Adoration du Saint Sacrement : chapelle de la Miséricorde le mardi de 9h30 à 20h. (Attention pas d'Adoration durant les vacances scolaires)

Permanence d'un prêtre et confessions: le vendredi de 17h à 18h à la chapelle de la Miséricorde ; le samedi après la messe de 9h à la chapelle de la Miséricorde, ou en prenant rendez-vous avec un prêtre en s'adressant à l'accueil du presbytère au 02 61 77 02 18.

Visite et communion aux personnes malades ou âgées

Contacter le Service Évangélique des Malades (SEM) au 06 84 36 50 45 pour Bayeux, 06 14 67 34 33 pour Arromanches ou par mail à sem@paroisse-bayeux.fr

Paroisse Notre-Dame du Bessin

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h du mardi au vendredi de 14h30 à 17h.

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h (accueil le matin durant les vacances scolaires)

Presbytère et Chapelle de la Miséricorde :

4 rue Général de Dais-14400 Bayeux 02 61 77 02 18 secretaire@paroisse-bayeux.fr

Maison Saint Pierre Maubant : 15 rue de Lübbecke – 14400 Bayeux

Salle paroissiale : 8 rue d'Eterville – 14400 Bayeux

Paroisse Notre-Dame des Flots

Accueil le lundi de 9h30 à 11h 02 31 21 72 93 – 06 66 27 35 74 41 rue Camille Huet - 14520 Port-En-Bessin